

Propuesta de Abogados sin fronteras Canadá para la comprensión y difusión de las Recomendaciones del informe final de la Comisión de la Verdad.

1. Introducción



Cuál es la pretensión de Abogados sin fronteras Canadá (ASFC) frente a los hallazgos y recomendaciones del informe final de la Comisión para el Esclarecimiento de la Verdad, la Convivencia y la No Repetición (CEV)

La intención es que la ciudadanía comprenda los hallazgos y recomendaciones y, a través de la deliberación pública, nutra su participación e incidencia en los planes de desarrollo municipales, distritales y regionales que guíen al país por el sendero de la paz estable y duradera. El desafío no es menor, teniendo en cuenta la complejidad del escenario de conflicto revelado en el informe de la CEV, de manera que la participación ciudadana emerge como factor esencial para consolidar las bases de la transformación en el país.

Hallazgos y Recomendaciones de la CEV

- Garantizar el pleno cumplimiento del Acuerdo Final de Paz, en especial, avanzar en la implementación de las disposiciones del capítulo étnico y de las medidas de género que redunden en la reparación integral, diferenciada y transformadora de las víctimas del conflicto.

- Inclusión de las adaptaciones didácticas del Informe Final de la CEV, la Transmedia Digital y los demás componentes de su legado, como herramientas para el abordaje de los temas del conflicto armado.

- Promoción de espacios de diálogo deliberativo que garanticen que las políticas públicas respondan a las necesidades ciudadanas, especialmente, de mujeres, personas LGBTIQ+, pueblos étnicos, campesinos.as.

- Conocer el legado de la Comisión, difundirlo, darle continuidad a nivel territorial, nacional e internacional para hacerlo parte de estrategias de incidencia y transformación política, social, cultural y económica.



In partnership with

Canada



Abogados
sin fronteras

Canadá

2.1. Tomo: No matarás

Relato histórico del conflicto armado interno en Colombia.

- ASFC se apropia del relato histórico y lo comprende desde la perspectiva de las **reformas estructurales** que deben darse en la sociedad colombiana para dejar de tropezar una y otra vez con la “piedra” de la violencia.

Una verdad que explique lo que sucedió en Colombia y transforme los factores de persistencia del conflicto.



2.2. Tomo: Hasta la guerra tiene límites.

Violaciones de los derechos humanos, infracciones al derecho internacional humanitario y responsabilidades colectivas

- **Para ASFC resulta clave** analizar de forma sistémica las violaciones a los derechos humanos e infracciones al derecho internacional humanitario identificadas en el tomo, a partir del fenómeno violento de las masacres.

2.3. El tomo: No es un mal menor.

niñas, niños y adolescentes en el conflicto armado.

- **Dialogar sobre el impacto generacional** que ha ocasionado la violencia en Colombia, esto visto desde lo cultural, lo económico y el desarrollo emocional.

Hallazgos y Recomendaciones

2.4. El tomo: Mi cuerpo es la verdad.

Experiencias de mujeres y personas LGBTIQ+ en el conflicto armado.

- **Es importante que se transformen los imaginarios y prejuicios** culturales existentes sobre el rol de la mujer en la sociedad y sobre las personas LGBTIQ+, pues estos impactan en los obstáculos que enfrentan en el acceso a la justicia, en la atención brindada por funcionarios públicos, y en el tratamiento brindado por la sociedad.

Enfoque de género



una herramienta de análisis que reconoce el impacto desproporcionado del conflicto armado en la vida de las mujeres y las niñas en consecuencia de la violencia que los actores armados ejercieron contra ellas en razón de su género; así como en la vida de lesbianas, gais, bisexuales, transgénero e intersexuales en razón de su orientación sexual e identidad de género”.

2.5 El tomo: Resistir no es aguantar.

Violencias y daños contra los pueblos étnicos de Colombia.

- **Es importante tener presente que el trato colonial** y el racismo estructural son dos causas principales que han producido violencias contra los pueblos étnicos, actualizadas en el marco del conflicto armado, lo cual exacerbó la crueldad y ocasionó impactos desproporcionados.

3. Un llamado a la participación ciudadana.

ASFC hace énfasis en la apropiación del legado de la CEV por parte de la sociedad civil e invita a las organizaciones socias a enarbolar las recomendaciones como un mandato ciudadano amparado en el principio democrático de la soberanía popular. Se extiende un llamado a la participación ciudadana como herramienta para adoptar las recomendaciones y canalizarlas hacia la construcción de políticas públicas a nivel municipal, departamental, distrital y nacional. Políticas que, a su vez, deberán acompasarse a los ejes estratégicos de transformación trazados en el Plan Nacional de Desarrollo “Colombia Potencial Mundial de la Vida”.

En este orden de ideas, con el objetivo de fortalecer la participación ciudadana y las acciones de incidencia colectiva para la integración de las recomendaciones en los planes territoriales de desarrollo, ASFC está explorando vías de argumentación jurídica que profundizan los aspectos vinculantes de las recomendaciones que se espera contribuyan como insumo para la deliberación e implementación de las recomendaciones a nivel territorial.



Para ver el documento completo
Escanea aquí



En partenariat avec
Canada



**Abogados
sin fronteras**
Canadá